



GROUPE GDR

Communiqué

Paris, 24 décembre 2024

François Bayrou vient de constituer son gouvernement. Lors de sa nomination par le Président de la République il y a dix jours, il prétendait réparer le pays. Son choix s'est pourtant porté sur des personnalités politiques clivantes qui se sont illustrées par leur brutalité à l'encontre de la démocratie.

À la fois symboles d'un projet libéral rejeté par les urnes et incarnations du mépris pour le Parlement, plusieurs membres du nouveau gouvernement ont marqué l'histoire politique récente par leur manière autoritaire d'imposer des textes tels la loi Macron de 2014, le projet de loi immigration de 2023 ou la réforme des retraites.

En outre, la coloration très droitière de ce nouveau gouvernement laisse peu de doutes sur le poids déterminant de l'extrême droite dans les choix opérés par le Premier ministre.

Concernant l'Outre-mer, le signal envoyé inquiète fortement les élus de ces territoires. La Martinique, la Nouvelle-Calédonie Kanaky, Mayotte et d'autres territoires ultramarins traversent des crises politiques et sociales sans précédent qui exigent une bonne connaissance de leurs réalités et une personnalité identifiée pour la fidélité à ses valeurs. Encore plus que le reste du pays, les territoires ultramarins ont besoin d'apaisement, ce qui nécessite de tisser des liens de confiance.

Par ces nominations à rebours des promesses d'ouverture de la semaine dernière, François Bayrou confirme qu'il ne porte aucune autre ambition que de poursuivre la politique menée depuis 7 ans.